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VŒUX REGNY 2023 

 

Chers concitoyennes, chers concitoyens,  

Après deux ans d’interruption due à une crise sanitaire dont on ne voit toujours 

pas, malheureusement, la fin, c’est un vrai plaisir de pouvoir vous accueillir tous 

à la salle des fêtes pour la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire de Régny 

! 

Je remercie les personnalités ici présentes, notre conseillère départementale, 

Clotilde ROBIN, qui s’adressera à vous tout à l’heure, le Président de la COPLER, 

Jean-Paul CAPITAN, qui doit très vite nous quitter car il a trois cérémonies de 

vœux dans les communes au même moment, je vais donc lui céder tout de suite 

le micro pour qu’il puisse vous dire deux mots, mais aussi mes collègues Maires 

des communes voisines (Charles BRUN, Timothée CRIONNAY ?), M. le Principal 

du collège, Jean-Michel BLETTERY, et Madame la directrice de l’école primaire, 

Isabelle GERDIL, qui doivent être parmi nous, mais aussi Mmes et MM les 

présidents d’associations du village, ainsi que vous tous ici présents.  

Je vous remercie tous et je cède tout de suite la parole au Président de la COPLER 

qui a sans doute un petit message à vous faire passer, je la reprendrai après, à 

toi Jean-Paul : 

…………………………………………………….. 

Merci Jean Paul, Bonne année à toi et bon courage pour tous les combats qui 

nous restent à mener dans cette foutue COPLER ! 

J’entame en 2023 la troisième année de mon troisième mandat de Maire ; en 

mars prochain, cela fera 28 ans que je siègerai au Conseil Municipal de Régny, 

dont 15 en qualité de Maire… 

Comme les moins jeunes d’entre vous, depuis 35 ans que je vis à Régny, j’aurai 

vécu toutes les crises et les transformations auxquelles notre village a dû faire 

face.  
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Avec les 3 équipes municipales que j’ai dirigées au cours des 15 dernières 

années, nous nous serons battus sans relâche pour conserver ou améliorer notre 

cadre de vie et nos services, publics et privés, et tout cas tous ceux dont nous 

avons estimé que la population du village avait le plus grand besoin :  

- La mairie et les services municipaux bien sûr, techniques et administratifs, que 

nous avons considérablement modernisés et optimisés, qui incluent aujourd’hui 

l’agence postale, la médiathèque, les services scolaires et périscolaires et la 

voirie,  

- mais aussi les autres services publics et privés, comme les services de santé et 

notre maison de santé, les écoles, le collège et ses abords, la gare sncf, la caserne 

des pompiers, la maison de retraite et tous nos commerces… 

Ce retour rapide sur 15 années de gestion municipale est pour moi l’occasion de 

saluer une dernière fois la mémoire de deux de nos grands disparus, de ceux qui 

ont participé très activement à la mise en œuvre de nos politiques communales : 

- Camille GODELLE bien sûr, disparu tragiquement il y deux ans dans l’exercice de 

ses fonctions municipales, à qui l’on doit d’avoir « ré-enchanté » le village en 

créant il y a quinze ans le comité d’animation pour relancer nos fêtes et 

manifestations,  

- Jacqueline MONNIER enfin, que nous venons de perdre en fin d’année dernière,  

elle qui aura lutté des années contre une terrible maladie qui l’aura empêché de 

renouveler sa fonction de première adjointe au Maire au terme de notre premier 

mandat, durant lequel nous serons parvenus ensemble à mener à bien le difficile 

projet de notre Maison de santé ;   

elle qui aura porté des années durant une association qui lui était très chère, 

celle des « amitiés régnyçoises » ; je pense que de là où elle se trouve, elle doit 

être particulièrement heureuse de constater que le flambeau a été repris et 

qu’une nouvelle équipe, nombreuse et très dynamique, s’est reconstituée 

autour de son ami Jacques, qui anime cette association au sein d’un local qui 

porte désormais son nom, mais qui est déjà presque trop petit... 
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J’ai coutume, dans mon discours des vœux, d’évoquer la situation nationale et 

internationale ; dans le contexte actuel, il me paraît particulièrement opportun 

de le faire. 

Notre monde d’aujourd’hui est en crise, une crise grave et profonde, à un point 

que n’aurions jamais imaginé il y a quelques années encore… 

Avec le retour de la guerre en Europe, l’invasion russe de l’Ukraine et la crise de 

l’énergie qui en découle, dans toutes ses dimensions économiques et sociales, 

Avec la crise sanitaire qui continue et se développe encore dans des pays comme 

la Chine, avec là aussi des impacts économique et sociaux considérables, au 

point de faire craquer les systèmes de santé les plus solides, il faut bien le 

constater, 

Avec la crise climatique qui pénalise fortement notre agriculture, qui perturbe 

nos éco systèmes et la biodiversité, menaçant à terme la survie de nombreuses 

espèces dont la nôtre…,   

Avec une profonde crise morale et politique enfin, peut-être la plus grave (le 

mouvement des gilets jaunes en aura été le premier signe), car elle fait ressurgir 

les vieux démons du passé, nous empêche de saisir les vrais enjeux et les vrais 

problèmes, ceux des crises que je viens d’évoquer, avec un flot de fake-news sur 

les réseaux sociaux, ceux de la propagande pro-russe et des mouvements 

complotistes, qui se déversent à flux continus et presque sans contrôles… 

Nombreux parmi nous sont ceux qui se prennent à douter de toutes les paroles, 

celles des politiques bien sûr (ce qui n’est pas nouveau), mais aussi de celles des 

médias et de la presse libre, et de celles de toutes nos plus hautes autorités 

morales et scientifiques, ce qui est beaucoup plus grave ! 

Dans un tel contexte, démêler le vrai du faux, donner du sens et des objectifs 

clairs à l’action publique est de plus en plus difficile… 

Le gouvernement, qui engage une réforme importante de nos régimes de 

retraite dans le but, avoué mais incompris, de sauver le système par répartition 

mis en place à la libération, en sait quelque chose, et il va sans doute en faire les 
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frais, dans les prochaines semaines, avec les surenchères politiques et les 

mouvements sociaux qui s’annoncent…  

En conclusion de tout cela et pour revenir à Régny, que nous ne pouvons 

évidemment pas détacher du reste du monde, lorsqu’en 2016, ma municipalité 

a décidé d’accueillir aux HLM de Régny quelques familles de réfugiés Syriens qui 

fuyaient une guerre civile atroce, sous les bombes de Poutine et le feu de l’armée 

de Bachar el Assad, nous n’imaginions pas devoir à accueillir, 6 ans plus tard, et 

dans les mêmes conditions, des familles de réfugiés Ukrainiens victimes du 

même tyran : dans les deux cas, notre commune, fidèle à sa tradition d’accueil, 

s’est montrée solidaire, soyons en tous très fiers ! 

Mais revenons en maintenant à ce pourquoi vous nous avez élus, la gestion des 

affaires communales et intercommunales. 

Sur la question intercommunale, vous connaissez la position du Maire de Régny 

et de son Conseil Municipal, elle est constante depuis 15 ans et elle n’a pas 

changé, Jean-Paul CAPITAN le sait bien, et partage notre point de vue s’il n’en 

fait plus un cheval de bataille : nous restons favorables à un rapprochement avec 

Roanne pour intégrer notre commune et la COPLER au sein d’une communauté 

d’agglomération élargie à l’ensemble du territoire Roannais. 

La construction de cette « intercommunalité du futur », à même de mener à bien 

les grands projets dont nous avons besoin, dans des domaines comme celui de 

la transition énergétique, (avec le développement des énergies renouvelables, 

la rénovation énergétique des logements) ou celui de la sobriété foncière qui 

doit nous pousser à requalifier nos centres anciens et nos friches industrielles, 

va sans doute devoir attendre encore un peu… 

Nous y travaillons pourtant avec nouveau Président de la COPLER, en 

construisant des coopérations et des partenariats nouveaux entre nos 

intercommunalités : 

- Rapprochement de notre école de musique avec le conservatoire de Roanne,  

- Intégration de la COPLER dans l’Office du Tourisme du Roannais,  

- Constitution d’un vaste syndicat de gestion de la ressource en eau du Roannais 

(la Roannaise de l’eau), qui gère déjà les milieux et les risques aquatiques, l’eau 
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potable, et qui gérera bientôt (le plus vite possible !) l’assainissement de nos 

communes.   

Nous travaillions enfin tous ensemble au sein du syndicat mixte du SCOT 

Roannais, à la définition d’un projet commun de territoire, sur les questions 

d’urbanisme et d’aménagement, celui du futur SCOT (schéma de cohérence 

territorial) du Roannais, projet qui met définitivement fin aux chimères du passé 

(l’aventure du SCOT Loire-centre et l’absurde projet « Loire et monts » autour 

de St Germain Laval). 

Pour autant, pour l’instant, la COPLER continue, avec le poids du passé (des 

moyens humains importants mais des moyens financiers limités) et dans des 

conditions de gouvernance particulièrement difficiles (ce n’est pas mon 

première adjoint, Ben LAÏADI, par ailleurs vice-président de la COPLER qui nous 

dira le contraire) : notre majorité à la COPLER, car Régny en fait désormais partie, 

ne tient qu’à une voix, celle qui a permis l’élection de JP CAPITAN contre le Maire 

de Neulise, Hubert ROFFAT. 

Nous venons ainsi d’adopter, à une courte majorité de 18 voix, contre 9 et trois 

abstentions, le nouveau projet communautaire que l’on va donc tenter de 

mettre en œuvre. 

Mon vœu pour Régny est que la COPLER parvienne enfin,  

- sur le plan économique, à engager la requalification du site industriel Jalla, à 

réinstaller des entreprises artisanales au forestier et sur le site de la gare,  

- et sur la mise en œuvre de notre projet urbain « petite ville de demain » à mettre 

en œuvre une politique d’aide à la rénovation de l’habitat à la hauteur des 

enjeux et de nos besoins. 

Je crois qu’il est raisonnablement inutile d’en attendre beaucoup plus… 

Pour l’essentiel, la commune de Régny va donc devoir continuer à assumer 

seule, souhaitons-le avec l’aide de l’Etat de la Région et du Département (ce dont 

je ne doute pas ma chère Clotilde), la mise en œuvre du projet de territoire 

« participatif et résilient » que nous sommes en train de construire dans le cadre 
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de la démarche participative engagée avec le CEREMA, avec l’implication forte 

de notre comité consultatif de citoyens. 

Je précise que la démarche est déjà bien engagée, mais si d’aucun d’entre vous 

souhaite la rejoindre, il n’est pas trop tard, je vous invite à vous faire connaitre 

auprès de moi dès ce soir… 

Un projet de territoire résilient, c’est quoi ? 

Pour faire court, il s’agit de prendre en compte le nouveau contexte, les 

nouveaux défis et les risques (climatiques, sanitaires, sociaux…) pour sécuriser, 

adapter et assurer la durabilité des projets que nous allons identifier ou repenser 

sur ces nouveaux critères. 

Concrètement, la sobriété énergétique fait évidemment partie de ces nouvelles 

contraintes ; nous nous sommes déjà imposé des règles d’utilisation de nos 

locaux plus économes en matière énergétique, nous avons considérablement 

réduit les illuminations et nous allons limiter encore l’étendue et la durée de 

l’éclairage public. 

Des décisions ont été prises en Conseil Municipal, elles seront mises en œuvre 

dans les prochains jours : concrètement nous maintiendrons l’éclairage public 

allumé la nuit, uniquement dans les zones couvertes par la video protection, et 

nous allons limiter la zone d’extinction partielle, en cœur de nuit, aux secteurs 

d’habitat du centre-bourg, partout ailleurs, l’éclairage public sera éteint. 

J’ajouterai que la question de la résilience a d’ores et déjà été prise en compte 

dans nos deux plus importants projets, en volume d’investissement : 

- La rénovation énergétique du bâtiment de l’école (changement du mode de 

chauffage du gaz à la géothermie, isolation de la façade sud et mise en place 

d’un ascenseur), étape suivante vers le regroupement à terme de toutes les 

classes dans le bâtiment du haut ; 

- La requalification du centre-bourg, dans la logique du projet « petite ville de 

demain » : nous sommes pour cela en train de mettre en place tout une 

ingénierie d’études et de travaux avec l’appui de l’ANAH et de la banque des 

territoires. La prochaine réalisation concrète devrait être la démolition et la 
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requalification du vaste ilot central de 6 immeubles situé entre la rue Georges 

Fouillant et la place du trève. 

Et, puisque nous sommes dans les projets, notre prochaine réalisation sera la 

mise en place d’une « micro folie » au collège Nicolas Conté de Régny, dans le 

but avoué de conforter et renforcer nos liens avec cet établissement : merci M. 

le Principal, d’avoir accepté ce partenariat avec la commune. 

C’est quoi une micro folie ? 

C’est d’abord un réseau national, piloté par la Cité des Sciences de La Villette. 

Notre Micro folie proposera un musée numérique, doublé d’un espace de réalité 

virtuelle ; elle fonctionnera sur la base de la très vaste collection des œuvres 

numérisées des grands musées nationaux, en permettant de les découvrir et de 

les visualiser, à distance, sur tablettes ou grand écran. L’installation permettra 

aussi de diffuser à Régny, occasionnellement, en image et son haute définition 

des représentations du spectacle vivant, comme de l’OPERA. 

Cet équipement, financé par l’Etat (FNADT) à hauteur de 80% du cout de 

l’investissement en matériels numériques, image et son, sera installé au collège 

de Régny, dans le cadre d’une convention de partenariat avec le collège et le 

département, propriétaire des lieux, dans une classe attenante au CDI, ouverte 

aux scolaires pendant les horaires d’ouverture du collège, mais aussi aux autres 

publics, jeunes ou adultes, notamment les usagers de la médiathèque 

municipale, en groupes constitués, hors des périodes d’ouverture du collège. 

La micro folie devrait être installée au collège et démarrer ses activités courant 

janvier 2023, dès réception et installation du matériel qui doit débuter mardi 

prochain.  

Je verrai avec M. le Principal du collège, la DRAC et la vice-présidente du 

Département en charge des collèges (chère Clotilde), pour organiser une 

inauguration officielle suivie d’une porte ouvertes pour vous faire découvrir ce 

nouveau service. 

Un jeune Roannais en service civique, Jules LEROUX, dont Ben LAÏADI va assurer 

le tutorat, a été recruté en qualité de médiateur pour préparer et animer les 
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ateliers, en renfort du personnel communal et des bénévoles de notre 

médiathèque municipale. 

Permettez-moi de saluer cette équipe de bénévoles, Marcelle, Michelle, 

Catherine, Joëlle et Evelyne, qui acceptent de donner de leur temps au service 

du public, qu’elles en soient chaleureusement remerciées. 

Je voudrais à cette occasion lancer un appel aux bonnes volontés, si d’autres 

personnes souhaitent se joindre à l’équipe de bénévoles de la bibliothèque, 

qu’elles se fassent connaitre auprès de Sabrina LOUHADI, notre conseillère 

municipale en charge de ce dossier. 

Je souhaite que ce service soit vraiment ouvert au plus grand nombre, et j’ai 

l’intention de proposer au Conseil Municipal, de voter le principe de la gratuité 

de la médiathèque, qui inclura le service de la micro folie, pour tous les citoyens 

de Régny. 

Mais, au registre des projets, Mme ROBLET me le rappelle tous les jours, il nous 

faudra aussi continuer à assumer tous les travaux, petits ou grands, qu’une 

commune comme la nôtre est dans l’obligation de réaliser tous les ans sur sa 

voirie et ses espaces publics, ses bâtiments communaux, ou ponctuellement 

(mais très régulièrement) pour répondre à une situation d’urgence ou de péril, 

pour maintenir un commerce ou un service, accompagner le projet d’installation 

d’un professionnel de santé, ou de création d’un nouveau service pour les 

séniors, la jeunesse ou la petite enfance… 

Tout ça avec des moyens, financiers et humains, très limités et dans le contexte 

de crise particulièrement difficile que j’ai déjà évoqué. 

Il est fort probable que lors du vote du budget de l’année 2023, en avril prochain, 

nous serons mis dans l’obligation de faire des choix particulièrement difficiles et 

potentiellement douloureux… Il nous faudra prendre nos responsabilités, mais 

c’est bien pour cela que vous nous avez élus…  

Au demeurant, depuis le début de notre mandat, nous avons déjà de 

nombreuses réalisations à notre actif, mon équipe d’élus et nos services 

municipaux n’ont pas chômé : 
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Je ne vais pas citer tout le monde, il s’agit d’un travail d‘équipe au sein du Conseil 

et du Bureau Municipal, mais parmi les adjoints, vous me permettrez de 

distinguer cette année Jean-Yves DOUCET, qui suit le travail des équipes de 

voirie, coordonne et supervise tous les travaux sur les bâtiments communaux, et 

qui a été particulièrement sur le pont cette année, avec notamment : 

- La démolition de l’ilot de l’église et l’aménagement de l’espace public qui en 

découle, 

- Les deux tranches de travaux de rénovation de notre salle des sports, 

- La reprise de la boulangerie. 

Marc MARCHAND, 5e adjoint, s’est chargé de son côté de la mise en œuvre des 

travaux annuels de voirie (chantiers à Naconne, Verpierre, Verveaux…) et de 

l’aménagement des abords du collège (aménagements de sécurité pour les 

piétons et cyclistes, réorganisation du parking pour les cars scolaires…). 

Ben LAÏADI, 1er adjoint, a accompagné la mise en œuvre de la Vidéo protection 

dans le centre-bourg et bientôt sur le parvis de la gare. 

Parmi les conseillers municipaux, vous savez que tous sont détenteurs d’une 

délégation du Maire (sur un domaine ou un dossier particulier), vous me 

permettrez d’adresser cette année un satisfecit particulier à une jeune 

conseillère municipale, Charlotte N’MIASS, qui a pris en charge la jeunesse et la 

communication, avec un conseil municipal enfant et jeunes particulièrement 

actif (ils devraient faire réaliser très prochainement par un artiste Roannais une 

très belle fresque sous la halle du marché) et la préparation du bulletin municipal 

qui devrait sortir très prochainement. 

Au niveau des services municipaux, vous me permettrez de distinguer tout 

particulièrement notre secrétaire de Mairie, Valérie ROBLET qui, en plus de 

diriger et organiser le travail de tous nos agents, doit gérer, de près ou de loin, 

tous les dossiers petits et gros de la commune (qu’elle en soit infiniment 

remerciée !). 

Mais il s’agit bien sûr d’un travail d’équipe des 18 agents municipaux, dont il faut 

saluer le sérieux, le professionnalisme et l’engagement au service du public, ils 
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sont organisés en trois services, tous placés sous l’autorité de la secrétaire de 

Mairie, par délégation du Maire. 

Je vais vous les citer tous : 

Service administratif (5 agents) 

Valérie ROBLET 

Anthony COMBY 

Christèle PRAS 

Cécile PIERRAT 

Jules LEROUX, en service civique 

Service technique (4 agents) 

Ludovic LOISON 

Laurent RENARD 

Jonathan CAILLOT 

Michael BRUNET 

Service scolaire et périscolaire (9 agents) 

Patrick BUSSEROLLES 

Carole DE LA SALLE (en arrêt maladie) 

Christelle MONTET 

Alexandrine MASSY (en remplacement) 

Donia LATAOUI 

Emilie HUMBERT 

Stéphanie JUNET (uniquement sur le temps méridien) 

Nadine GUEUGNON 

Sabine MINARD. 
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Je crois qu’ils méritent tous vos applaudissements ! 

Mais je ne voudrais pas terminer mon discours sans un mot pour ceux qui font 

la vie de notre village, je veux bien entendu parler de nos artisans et 

commerçants, d’abord ceux qui partent à la retraite, c’est désormais le cas pour 

notre ami Jean-Paul PIERREFEU, un mardoulon qui aura beaucoup œuvré dans 

notre commune, au service de nous tous, et de la commune en particulier, tant 

il aura été présent sur tous nos chantiers depuis 15 ans, du plus petit au plus 

gros, aussi bien pour répondre à un appel d’offre que pour intervenir en urgence 

en cas de panne…  

Merci Jean-Paul, ta modestie allait de pair avec ta compétence et ta disponibilité 

au service de nos concitoyens, je pense qu’il mérite, lui aussi tous nos 

applaudissements !. 

Un artisan s’en va, mais deux autres sont arrivés cette année, je veux parler de 

M. ZAFFIRA, notre nouveau plombier chauffagiste (il doit être parmi nous, je le 

salue) et bien sûr M. LIBEAU, notre nouveau boulanger qui vient de s’installer 

pour le plus grand bonheur de chacun d’entre nous, il est excusé ce soir, mais je 

leur souhaite à tous les deux, en votre nom à tous, la bienvenue à Régny et pleine 

réussite dans leur entreprise. 

Sur ces paroles d’espoir et de foi dans l’avenir, je vais céder la parole à notre 

amie Clotilde ROBIN, qui l’incarne parfaitement, mais je la reprendrai ensuite 

avec Fabienne, pour saluer cette année un enfant du pays particulièrement 

méritant, dont nous sommes tous très fiers, et pour soutenir la cause qui est la 

sienne,  

En attendant, je vous adresse à toutes et à tous, mes vœux les plus sincères pour 

sortir de cette crise, retrouver espoir dans l’avenir et travailler tous ensemble au 

renouveau de notre village. 

Belle et heureuse année à toutes et à tous… Et surtout la santé ! 

Je vous remercie de m’avoir écouté.  

 


